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Abstract (en)
The present invention relates to an element suitable for constructing permanent tennis courts and for repairing old tennis courts of the blaize (dirt)
type, characterised in that it comprises a structured textile backing (1) forming a carpet having an open structure and composed of non-rotting
synthetic fibres (4), which is successively filled with a first layer (6 and 7) essentially consisting of sand having a particle size ensuring suitable
drainage and with a second, surface, layer (8) consisting of ground brick having a smaller particle size than the particle size of the underlying layer.
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Abstract (fr)
La présente invention concerne un élément convenant pour la construction de cours de tennis permanents et pour la remise en état de cours de
tennis anciens de type terre battue caractérisé en ce qu'il comporte un support textile (1) structuré formant un tapis à structure ouverte et composé
de fibres synthétiques (4) imputrescibles dans lequel sont chargées successivement une première couche (6 et 7) constituée essentiellement de
sable et présentant une granulométrie assurant un drainage approprié et une seconde couche (8) superficielle constituée de brique pilée présentant
une granulométrie inférieure à la granulométrie de la couche sous jacente. <IMAGE>
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